



**ASSOCIATION DES AMIS DES SANCTUAIRES  
DE NOTRE-DAME DES VERNETTES  
ET DE LA VALLÉE DE PEISEY**

\*\*\*\*\*

**« LES AMIS DES VERNETTES »**

**COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2019  
tenue le jeudi 28 février 2019 à 20h30 en la salle des fêtes de Peisey-Nancroix**

Le Président de l'Association accueille et remercie les personnes venues participer à l'Assemblée Générale 2019. Avec les pouvoirs reçus, on compte 355 adhérents présents ou représentés, soit un taux de participation de 54 %.

**1) Rapport moral 2018 présenté par Jacques HUBERT, président de l'Association**

En préambule, le président propose à l'assemblée d'avoir une pensée amicale et reconnaissante pour deux anciens administrateurs décédés en 2018, Régis Villibord et Ulysse Pocard-Marion, qui s'étaient tous les deux investis au service de l'association lors de sa fondation et de ses premières années.

**a) Fonctionnement et développement de l'Association en 2018**

L'association, forte de ses 15 ans d'existence, a atteint un très bon niveau de notoriété et de crédibilité. Fin 2018, elle comptait 659 adhérents contre 669 fin 2017 ; une quasi-stabilité, satisfaisante à ce niveau d'adhésions, avec un taux de fidélité de 84% et 43 nouveaux adhérents. La répartition géographique est la suivante : Savoie 24% (dont 60 adhérents à Peisey-Nancroix), Ile de France 31%, Autres régions 42%, Etranger 3%.

**b) Relations avec les autorités locales et les partenaires**

Le maire et la municipalité de Peisey-Nancroix sont les principaux interlocuteurs locaux de l'association, avec lesquels a été établi au fil des ans un climat de bonne coopération. Pour poursuivre dans cet esprit de partenariat, les contacts nécessaires ont eu lieu en 2018 avec Laurent TRESALLET, maire, et les conseillers municipaux concernés, avec les services techniques de la commune et l'Office du tourisme. Le Président remercie Gérard COLLIN, maire-adjoint pour sa présence et son soutien à l'action de l'association.

Du côté de l'ensemble paroissial Saint-Maurice, les contacts sont également très réguliers avec le père Geoffroy GENIN, curé, excusé, et le Père Maurice DUNAND, vicaire, présent ce jour. Le Président apprécie le soutien renouvelé qu'apporte également l'affectataire à l'action de notre association.

Le Président salue enfin Marie-Neige POCCARD-CHAPPUIS, en tant que présidente de la nouvelle association « Communauté pastorale de Peisey » créée en septembre 2017, avec qui des relations de partenariat et de coopération se sont mises en place. Il rend hommage au travail fait pour assurer l'ouverture et le gardiennage des Vernettes toute l'année grâce à un réseau de bénévoles.

**c) Actions pour la conservation et l'entretien des édifices religieux de Peisey-Nancroix**

- **Eglise de Peisey** : Les Amis des Vernettes ont pris en charge en totalité (à savoir 11372,60 €) le financement de la réfection complète, effectuée en juillet 2018 par l'entreprise Paccard d'Annecy, de 4 cloches de cette église (mise en sécurité mécanique, remplacement de marteaux, nouveau dispositif de commande électronique). 2018 a vu l'achèvement des travaux de réfection des embases des colonnes du perron de l'église cofinancés en 2017 à 50 %.

- **Sanctuaire des Vernettes** : pour faire suite à la réfection d'étanchéité du toit du petit refuge effectuée et financée en 2017, notre association a financé à 100 % pour un montant total de 7500 € HT, la pose de chenaux autour du toit du petit refuge ; chenaux qui alimentent un système de récupération de l'eau de pluie installé par la commune à l'usage des résidents au petit refuge.

- **Chapelle de Beaupraz** : la restauration, engagée en 2013, s'est poursuivie comme en 2017, par des travaux de maçonnerie qui ont concerné en 2018 la restauration du gros œuvre des murs intérieurs, financée pour moitié par l'association dans le cadre d'un montant pluriannuel de 7085 €. Les travaux de restauration du retable-autel, confiés sur financement total de l'association à des artisans locaux (ébéniste et peintre), se poursuivent.

**d) Animations, présence aux manifestations et communication**

- **Lors du pèlerinage du 16 juillet 2018 à N-D des Vernettes** : intervention de l'association avant la messe; et à notre stand des panneaux présentant les activités de l'association ; renseignements et vente de magnets.

- **Le 24 juillet 2018 apm** : intervention du président et stand de l'association au concert Bach donné par l'Académie Festival des Arcs à N.D. des Vernettes.

- **Le mercredi 25 juillet 2018, inauguration du «Chemin des chapelles de Peisey»** : cette belle journée marquait l'aboutissement du projet mené sur 2 ans par 3 étudiantes (Camille, Eloïse et Louise) en Master2 de "Valorisation et médiation culturelle du patrimoine" à l'université de Chambéry, projet qui a été soutenu et encouragé par notre association, tant par un soutien opérationnel et scientifique assuré en particulier par Geneviève GAUFILLET que par un soutien financier de 3000 € attribué par notre association pour permettre les réalisations finales sur terrain.

La matinée a été consacrée, devant une assistance de 70 personnes en la salle des fêtes, à une présentation par les étudiantes de leur démarche académique tant pour délimiter et appréhender le champ de leur mémoire (Les chapelles rurales de la vallée de Peisey) que pour élaborer et produire les moyens de valorisation de ce patrimoine. Après un temps convivial de pique-nique aux Vernettes, avec apéritif et café offert par l'Association, les participants se sont rendus de chapelle en chapelle (Pracompuet, La Chenarie, Nancroix, Moulin et le Villaret) où ils étaient accueillis par des musiciens bénévoles de notre association et où une présentation des supports (fiches adultes et fiches enfants) mis en place leur a été faite par nos étudiantes. Belle journée vivement appréciée de tous.

- **Le 9 août 2018** : la 11<sup>ème</sup> édition du « **Concert des Amis des Vernettes** », avec pour thème «La danse», a réuni à l'église de Peisey près de 30 choristes, accompagnés par deux jeunes instrumentistes, et dirigés par Françoise OTTMANN. Près de 200 auditeurs ont assisté à cette soirée une fois de plus très réussie.

- **Le 15 août à la Fête du Costume et de la Montagne à Peisey** : tenue d'un stand à la sortie de messe.

- **Le 24 août 2018**, aux Vernettes, 2<sup>ème</sup> **Concert des Jeunes Talents**, Etienne, Jasmine, Charlotte et Matthieu, tous les quatre instrumentistes à corde. Au programme : Haydn, Puccini, Rachmaninov et Mozart.

- **Lettre N°16 des Amis des Vernettes** en avril 2018, et plusieurs **Courriels ou Flashs aux Amis des Vernettes** au cours de l'année ; à noter qu'à présent près de 85 % des adhérents ont une adresse mail.

- Plusieurs articles sont parus **dans le journal Tarentaise-Hebdo**, informant sur les activités de l'association.

- **Facebook** : au cours de l'année, plusieurs publications sur la page pour annoncer et relater les événements.

- **Magnets** : beau succès renouvelé pour les magnets produits et vendus par l'association.

**Le rapport moral soumis au vote de l'assemblée a été adopté à l'unanimité.**

### **3) Rapport financier 2018**

Claude GAUFILLET, trésorier, présente à l'assemblée le détail des comptes de l'Association pour 2018. La situation financière est saine, avec une réserve disponible et des factures de travaux 2018 attendues pour règlement. Les projets de financement envisagés pour 2019 par le conseil d'administration sont évoqués ci-après. Le montant de la cotisation de base est maintenu à 5 €

**Le rapport financier et le budget prévisionnel soumis au vote de l'assemblée ont été adoptés à l'unanimité.**

### **4) Projets pour 2019.**

#### **a) Les projets de travaux**

Les travaux sur les bâtiments sont prévus en coordination étroite avec le service technique de la commune.

- **Eglise de la Trinité à Peisey** : l'association contribuera à hauteur de 50 % (1350 €) aux travaux prévus par la commune pour la modernisation de l'éclairage extérieur de l'église.

- **Aux Vernettes** : l'association propose de contribuer pour moitié au coût (environ 25 000 €) des importants travaux envisagés par la commune pour le nettoyage des combles et la réfection de la toiture de l'hospice.

Elle veillera à ce que la commune effectue au plus vite, tous les travaux d'aménagement et de mise aux normes nécessaires suite aux prescriptions de la commission de sécurité, pour garantir la sécurisation des lieux et la réouverture de l'hospice en toute sécurité pour les résidents et bénévoles.

- **Chapelle de Beaupraz** : restauration des enduits des murs intérieurs (partie des 7085 € budgétés). Poursuite du financement par l'association des restaurations du retable et des tableaux en cours chez les artisans.

#### **b) Les projets d'animation 2019**

Sont prévus : **une promenade culturelle et conviviale** dans la semaine du 22-26 juillet, **le concert choral** d'été le vendredi 9 août ; **le concert jeunes talents** en 2<sup>ème</sup> quinzaine d'août.

### **5) Modification des statuts**

Pour mieux protéger l'appellation usuelle de notre association, il est proposé à l'assemblée, sur initiative du conseil d'administration, d'ajouter à l'article 1<sup>er</sup> des statuts définissant le titre statutaire de l'association, à savoir : « Association des Amis des Sanctuaires de Notre-Dame des Vernettes et de la vallée de Peisey » le membre de phrase suivant **«et couramment dénommée : Les Amis des Vernettes»**.

**Cette modification des statuts est adoptée par l'Assemblée Générale à l'unanimité.**

Après présentation par Geneviève GAUFILLET d'un **diaporama sur les cloches de l'église de Peisey** (voir photos avec la lettre N°17), **l'Assemblée Générale a été déclarée close à 22h15 et suivie d'un pot amical.**